



Avanzará prohibición de maíces transgénicos en el Pleno y reformas al ISSSTE, en comisiones

La Cámara de Diputados intensificará sus trabajos a partir de la semana que inicia, anticipó el líder de la fracción del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), **Ricardo Monreal**.



Se aprobarán la reforma en materia de prohibición de maíz transgénico y una inscripción en el muro de honor del recinto alusiva a los migrantes.

También, las reformas propuestas por la Presidenta en materia de ingresos sobre hidrocarburos; y en comisiones, la polémica reforma a la Ley del ISSSTE, anotó.

“Esta semana será de intenso trabajo en la @Mx_Diputados. Discutiremos y votaremos: -Reforma a los Arts. 4 y 27 constitucionales para conservar y proteger maíces nativos. -Proyecto de decreto para inscribir en el Muro de



Honor la frase: ‘A la Comunidad Mexicana Migrante’...”, indicó en uno de dos mensajes alusivos, publicados en su cuenta en la red social X, antes Twitter, @RicardoMonrealA.

En un segundo texto refrendó que saldrá el tema de impuestos sobre hidrocarburos; y en comisiones, la reforma a la Ley del ISSSTE en materia de financiamiento a ese organismo y que ha sido rechazada por implicar aumento en las aportaciones de los trabajadores al servicio del Estado

“Con estos trabajos ponemos la función legislativa al servicio de la sociedad mexicana”, cerró su segundo post en X.

Oposición rechaza reforma al ISSSTE

Respecto a los cambios propuestos por la Presidenta de la República al ISSSTE, la oposición se inconformó prendiendo alertas.

La fracción parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional (PRI) advirtió que se trata de un proyecto que no busca beneficiar a los trabajadores, como defienden la Presidencia y el bloque mayoritario en el Congreso, sino que nuevamente van por el dinero de los trabajadores.

El coordinador Rubén Moreira destacó que maestros y trabajadores federales en algunas entidades ya están protestando, porque los cambios representan un peligro para el bolsillo de los trabajadores.

Tras subrayar que el gobierno está “quebrado”, no tiene dinero para sostener los programas sociales y sigue buscando “bolsas” de dónde sacar los miles de millones faltantes, pidió no olvidar que ya se le echó mano a los ahorros acumulados de trabajadores de la iniciativa privada y ahora van por los empleados de gobierno.

“¿No será por esto que Morena anda buscando dónde hay guardaditos? Ya se fue por el Infonavit, ya se fue por las Afores, ya se fue por los fideicomisos, ya desapareció al INAI y hace unos días presentaron una iniciativa en contra de la



economía de los trabajadores del Estado, incluyendo las profesoras y los profesores”, cuestionó el legislador por Coahuila.

Dio un ejemplo de los efectos que tendrá la reforma al ISSSTE, en la cual, se elevarán las aportaciones de trabajadores federales con determinado nivel de ingresos, aunque eso no resultará en el pago de mejores pensiones.

“Un maestro del Politécnico, un maestro de una secundaria que tenga tiempo completo, que sea el director o el inspector, bueno, le dicen supervisor, o que tenga horas completas, ¿a ese qué le va a pasar?, o que trabaje en las secretarías de Estado, ¡se va a jubilar con el peso! Cuando se jubile no le van a dar todo, ¡qué gachos!”, sentenció durante la transmisión en internet de su programa sabatino “Con peras, manzanas y naranjas”.

Manifestó su confianza en que los trabajadores del Estado no permitirán el atropello o al menos, saldrán a defender sus derechos y a exigir que la norma no se apruebe.

“Con razón nos están llegando aquí, este documento es de los profes: rechazamos la Ley del ISSSTE 2025, ejercemos nuestro derecho a manifestarnos, no al descuento del salario integrado, el sueldo del trabajadores es intocable”, parafraseó.

Van por el dinero de los trabajadores: PAN

La misma sentencia fue lanzada por los integrantes de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN).

Por separado, el vicecoordinador económico de la fracción albiazul, Héctor Saúl Téllez, coincidió en alertar que la reforma a la Ley del ISSSTE con la que se busca mejorar las finanzas del organismo, implicará incrementar el cobro de cuotas a los trabajadores.

Ello, sin que haya garantías de que los recursos serán utilizados de manera transparente y con rendición de cuentas.



Eso significa, recalcó, que el Gobierno Federal traspasará a los trabajadores los costos de sus planes y promesas de campaña, como aumentar la construcción de viviendas del ISSSTE.

Los trabajadores pagarán más cuotas para que el Fovissste construya las viviendas prometidas por la Presidenta de la República, alertó.

Se otorgarán al ISSSTE, a través del Fovissste, facultades para usar el dinero de los trabajadores a discreción, aunado a que éstos deberán pagar cuotas más altas para cubrir los servicios de salud que el Estado está obligado a proveer.

La reforma indica que las cuotas y aportaciones del seguro de salud se calcularán ahora por el “salario integrado”, incluyendo compensaciones, y no a partir del “sueldo base”, que es la medida actual y es mucho menor que las compensaciones.

La iniciativa no señala cuántos trabajadores en su conjunto, por el nivel de su sueldo y compensaciones, se verán afectados. Tampoco da garantías de que la inversión en construcción de viviendas se llevará a cabo de manera adecuada, ni que el dinero de los trabajadores usado para ello, se transparentará y sujetará a medidas de control, enfatizó.

Añadió que cobrar cuotas a partir del “salario integrado” podría resultar inconstitucional, por ser una carga económica desproporcionada para el trabajador. Recordó que el texto de la Presidenta indica que con la medida se captarían 11 mil 100 millones de pesos al año, de los cuáles 3 mil 400 millones los tendrían que poner los trabajadores; y 7 mil 700 millones el gobierno.

Lo anterior podría tener un impacto fiscal serio y a mediano y largo plazo, obligar a un rescate fiscal, aunado a que las finanzas federales ya están sumamente comprometidas, advirtió.

[Avanzará prohibición de maíces transgénicos en el Pleno y reformas al ISSSTE, en comisiones | MVS Noticias](#)